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13/03/2025 - VERBALE DI CONSIGLIO 

Il giorno 13 del mese di marzo dell’anno 2025, a Milano, presso la sede in C.so 

Buenos Aires, 75, si riunisce il Consiglio Regionale dell’Ordine degli Psicologi della 

Lombardia.  

Presenti i seguenti componenti: 

• Valentina Di Mattei - Presidente 

• Davide Baventore - Vicepresidente 

• Simona Silvestro - Segretaria 

• Marzia Targhettini - Tesoriera 

• Federica Boeris Clemen - Consigliera 

• Danilo Corona - Consigliere 

• Luca Granata- Consigliere 

• Livia Ligorio- Consigliera 

• Francesco Pagnini - Consigliere 

• Francesco Paladini - Consigliere 

• Silvana Redaelli - Consigliera 

• Cinzia Sacchelli - Consigliera 

• Gabriella Scaduto - Consigliera 

• Cristina Vacchini - Consigliera 

• Maria Zaccagnino – Consigliera 

 

Il Consiglio si riunisce con il seguente Ordine del Giorno: 

1. Comunicazioni della Presidente, del Vicepresidente, del Segretario e del Tesoriere;  

2. Approvazione iscrizioni, trasferimenti e cancellazioni; 

3. Ratifica decisioni urgenti Direttore Amministrativo riguardanti variazioni 
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dell'Albo e rinnovo del mandato; 

4. Rinvio d'ufficio dell’audizione APD A.S. del 10/04/2025 alla seduta di Consiglio 

del 15/05/2025; 

5. Revisione periodica delle partecipazioni pubbliche (art. 20 del D.Lgs. n.175/2016) 

e censimento delle partecipazioni e dei rappresentanti in organi di governo di società 

ed enti al 31/12/2017 (art. 17 del D.L. n. 90/2014); 

6. Approvazione patrocini e uso sede; 

7. Approvazione spese, ratifiche, liquidazione spese e rendicontazioni; 

8. Approvazione affidamento di incarichi per lavori, servizi, forniture, progetti, 

attività e relativi impegni di spesa; 

9. Approvazione contratti lavori, fornitori, servizi, sportelli e consulenze e relativi 

impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

10. Decisione in merito alla nomina della Commissione consultiva di Garanzia e 

della Commissione Deontologica, in deroga all’art.23 del Regolamento del Consiglio 

dell’Ordine degli Psicologi della Lombardia; 

11. Nomina della Commissione Tutela della professione e relativi impegno di spesa 

e affidamento incarichi; 

12. Nomina della Commissione Regolamenti e relativi impegno di spesa e 

affidamento incarichi; 

13. Nomina Ufficio istruttorio per i procedimenti disciplinari ai sensi dell’art.13 del 

D.M. n.172 del 23/10/2024 e relativi impegni di spesa e affidamento incarichi; 

14. Nomina della Commissione Paritetica OPL – Università lombarde sui Tirocini e 

relativi impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

15. Nomina della del Gruppo di Lavoro Psicologia delle Cure Primarie e Psicologia 

nelle Case di Comunità e relativi impegno di spesa e affidamento incarichi;  
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16. Nomina Comitato scientifico ECM e relativi impegno di spesa e affidamento 

incarichi; 

17. Approvazione attività di Comunicazione e relativi impegno di spesa e 

affidamento incarichi; 

18. Approvazione costituzione Consulta delle Scuole di Psicoterapia della 

Lombardia e relativi impegno di spesa e affidamento incarichi; 

19. Approvazione costituzione della Consulta degli studenti delle Scuole di 

Psicoterapia della Lombardia e relativi impegno di spesa e affidamento incarichi; 

20. Approvazione Comitato scientifico della Casa della Psicologia e relativi impegno 

di spesa e affidamento incarichi; 

21. Nomina del Tavolo tecnico sulla Sanità e relativi impegno di spesa e affidamento 

incarichi. 

 

La Presidente Valentina Di Mattei constatata la presenza del numero legale 

(presenti 15 consiglieri) dichiara aperta la seduta alle ore 19.35 

 

Si passa al punto 1 dell’ODG: Comunicazioni della Presidente, del 

Vicepresidente, del Segretario e del Tesoriere;   

La Presidente comunica che è stato confermato l’orario delle 19 che veniva usato 

anche in passato per i consigli per favorire coloro che arrivano da fuori Milano. 

Inoltre è stata chiesta la presenza di una figura amministrativa degli Uffici che possa 

partecipare sempre a supporto alle sedute di consiglio. Aggiunge di aver trovato 

una situazione all’Ordine per la quale è stato necessario riavviare tutte le attività, e 

questo primo mese è stato molto intenso come si può immaginare visti i 21 punti 

proposti all’Ordine del giorno di oggi. Dichiara che è stata seguita in primo luogo 
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una logica di priorità riattivando le attività più urgenti di interesse degli iscritti che 

rappresentano una parte fondante del lavoro dell’Ordine e in secondo luogo si è 

seguita la logica di condivisione e di partecipazione con tutte le persone che fanno 

parte di questo Consiglio, condividendo le scelte con il Consigliere Granata. La 

Presidente dichiara inoltre “l'obiettivo è anche quello di avere all'interno di questo 

Consiglio un clima a livello di relazione e di rapporti che consenta di lavorare in un modo 

sereno. Penso che questo sia uno dei primi doveri che noi abbiamo nei confronti dei nostri 

iscritti, di lavorare all'interno di un clima, che sia un clima a favore di azioni che vanno a 

beneficio degli iscritti” 

Vengono citati alcuni incontri importanti fatti in questo primo mese e in particolare: 

la partecipazione ad un evento pubblico in Regione Lombardia, insieme a Telefono 

donna, per il rilancio del protocollo sottoscritto in Regione Lombardia e la 

partecipazione, su invito dell'assessore Bertolè, al Forum del Welfare della Città di 

Milano che si sta svolgendo in questi giorni.  

La Presidente passa la parola alla Segretaria Silvestro che fornisce alcune 

indicazioni pratiche ai consiglieri presenti sull’utilizzo del microfono, sulla necessità 

di prenotarsi per alzata di mano per i propri interventi, e dichiara che in esito a 

questo primo consiglio verrà fatto un verbale in forma “sintetica” come fatto nella 

scorsa consigliatura, che non implica la trascrizione integrale di tutti gli interventi, 

bensì ne fa una sintesi, pertanto prega i consiglieri di indicare quando vogliono che 

il loro intervento sia messo a verbale in modo integrale. Aggiunge che sono in corso 

di valutazione alcuni strumenti digitali che potrebbero agevolare maggiormente la 

compilazione dei verbali di consiglio. 

La Tesoriera Targhettini comunica che l’intento del Direttivo è quello di prendere 

in considerazione i bisogni di tutti i Consiglieri per favorire la massima 
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partecipazione alla vita ordinistica anche per quanto riguarda i rimborsi, preso atto 

che molti consiglieri vengono da fuori Milano. 

Si passa al punto 2 dell’ODG: Iscrizioni, trasferimenti e cancellazioni; 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Nuove iscrizioni ex artt. 2 e 

7 dei dottori: 

29755 De Solda Irene Carmela 

29756 Sanna Cristina Evelina 

29757 Cananzi Giada 

29758 Allegrini Francesca 

29759 Lupo Giuliana 

29760 Andrei Mitroi Francesca 

29761 Muttini Teresa 

29762 Borradori Viola 

29763 Clapis Federica 

29764 Sanseverino Annamaria 

29765 Parpagiolla Sara 

29766 Malinverno Alessia 

29767 Madau Fabio Bianco 

29768 Pellizzeri Ivan 

29769 Cortese Susanna 

29770 Sgarbossa Chiara 

29771 Zappamiglio Federica 

29772 Kacani Donatela 

29773 Viscomi Federica 

 

29774 Dentella Cesare 

29775 Gaigher Sara 

29776 Onida Giulia 

29777 Parma Chiara 

29778 Griggio Elisa 

29779 Sormani Greta 

29780 Fasola Giorgia 

29781 Foglia  Annalisa 

29782 Alberti Davide 

29783 Massa Sofia 

29784 Piliu Lisia 

29785 Milesi Ferretti Virginia 

29786 Pototschnig Elena 

29787 Kafaei Golahmadi Darya 

29788 Verzotto Sofia 

29789 Boletti Mirco 

29790 Urrico  Nicole 

29791 Rottigni Botta Veronica 
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La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n. 19) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Cancellazione volontaria 

dall'Albo con stralcio quote su decisione del Consiglio di:  

*dott. Banfi Cesare 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n. 20) 

 

Annotazione psicoterapia 

 

8881 Pinto Daniela 

10171 Soldati Massimiliano 

16291 Isidoro Giulia 

19493 Sangermani Giulia 

19985 Moretti Erika 

19987 Bastoni Ilaria 

20474 Alves Taiane 

22548 Trinchera Eleonora 

22877 La Bella Barbara Sonia Paola 

23026 AgliuzzoSimona 

23391 Colantonio Maria Luisa 

23454 ToppinoSusanna 

23467 Insalaco Irene 

 

Il Consiglio prende atto 
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Si passa al punto 3 dell’ODG: Ratifica decisioni urgenti Direttore Amministrativo 

riguardanti variazioni dell'Albo e rinnovo del mandato; 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su nuove 

iscrizioni sezione B dell’Albo: 

* Canizzaro Sharon 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.21) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su nuove 

iscrizioni ex artt. 2 e 7. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.22) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su 

cancellazione per decesso con stralcio quote d'iscrizione non versate:  

* Bulla Daniel  

* Sticca Giuliana 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 
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(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.23) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su cancellazioni 

volontarie dei dottori: 

6107 Merlo Gaia Antonia 

14078 Ravano Anna Maria 

7284 Coldani Marialuisa 

19527 Andreoletti Roberta 

1684 Benaglio Annamaria 

9770 Zannini Lisa  

8427 Ferrario Simonetta 

26551 Rositano Luana 

4229 Benazzi Tiziano Gianni 

25256 Caimi Giancarlo 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.24) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su 

cancellazione per avvenuto trasferimento all'Ordine degli Psicologi dell’Abruzzo: 

* dottoressa Narciso Daniela 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.25) 
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La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su 

cancellazione per avvenuto trasferimento all'Ordine degli Psicologi del Piemonte: 

*dott. De Giorgio Andrea 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.26) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su 

cancellazione per avvenuto trasferimento all'Ordine degli Psicologi della Regione 

Siciliana: 

* dottoressa Mille Vanessa Samantha  

 * dottoressa Mistretta Stefania 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.27) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su nulla osta al 

trasferimento all'Ordine degli Psicologi della Campania: 

* dottoressa Sarno Maria 
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La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.28) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su nulla osta al 

trasferimento all'Ordine degli Psicologi dell’Emilia Romagna: 

* dott.  Sartori Marcello  

* dott.ssa Baragetti Elisa 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.29) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su nulla osta al 

trasferimento all'Ordine degli Psicologi del Lazio: 

 dott.  Vadalà Giuseppe Maria 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.30) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 
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amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su nulla osta al 

trasferimento all'Ordine degli Psicologi del Piemonte: 

* dott.  Serafinelli Stefano 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.31) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su nulla osta al 

trasferimento all'Ordine degli Psicologi della Campania: 

* dottoressa Fiore Paola 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.32) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su nulla osta al 

trasferimento all'Ordine degli Psicologi della Regione Siciliana: 

* dottoressa Moretti Cristina  

* dottoressa Gritti Elisabetta 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 
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(delibera n.33) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su nulla osta al 

trasferimento all'Ordine degli Psicologi della Toscana: 

* dottoressa Matarazzo Clementina 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.34) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Approvazione mandato al 

Direttore Amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.35) 

 

Si passa al punto 4 dell’ODG: Rinvio d'ufficio dell’audizione APD A.S. del 

10/04/2025 alla seduta di Consiglio del 15/05/2025; 

La Segretaria Silvestro legge un’integrazione chiedendo che il Consiglio prenda atto 

che c'è un errore meramente materiale nel verbale di Consiglio del 12 dicembre 2025 

al punto 15, lettera c, in relazione al caso “A.S./P.A”. dove è riportato l'articolo 7 

anziché 17 del Consiglio di disciplina. 

La Presidente Valentina Di Mattei considerata l’impossibilità di trattare il 
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Procedimento Disciplinare in audizione nella data originariamente programmata 

per 10/04/2025 alle ore 20:00, propone di rinviare d’ufficio l'udienza dibattimentale 

del Procedimento Disciplinare nei confronti della dottoressa A. S. al giorno 

15/05/2025 alle ore 21:00 medesimi incombenti, presso il Consiglio dell’Ordine nota 

sede 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.36) 

 

 

Si passa al punto 5 dell’ODG: Revisione periodica delle partecipazioni pubbliche 

(art. 20 del D.lgs. n.175/2016) e censimento delle partecipazioni e dei 

rappresentanti in organi di governo di società ed enti al 31/12/2017 (art. 17 del D.L. 

n. 90/2014); 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera per la Revisione periodica delle 

partecipazioni pubbliche (art. 20 del D.lgs. n.175/2016) e censimento delle 

partecipazioni e dei rappresentanti in organi di governo di società ed enti al 

31/12/2017 (art. 17 del D.L. n. 90/2014); 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.37) 
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Si passa al punto 6 dell’ODG: Approvazione patrocini e uso sede; 

La Segretaria dott.ssa Silvestro e la Presidente dott.ssa Valentina Di Mattei (per 

quanto di specifica competenza) come previsto dal Regolamento Patrocini 

espongono sulla delibera in oggetto. Sentite la loro relazione si delibera: 

- di concedere il patrocinio ai seguenti eventi e di darne comunicazione all’Ente 

organizzatore/richiedente: 

* dott.ssa Domenica Mastromattei e Gaia Silibello - IRCCS CA’ GRANDA 

OSPEDALE MAGGIORE POLICLINICO DI MILANO - per evento Ciclo di incontri 

sulle aneuploidi dei cromosomi sessuali che si terrà nei giorni:03/04/2025 ore 8.45-

14.15; 22/05/2025 ore 8.45-14.15; 20/11/2025 ore 8.45-14.15 Online su piattaforma 

TEAMS"; 

*dott.ssa Elena Ortolan - CEPI- per evento Una famiglia…quasi perfetta. 

Conflittualità famigliare e separazioni difficili: strumenti, strategie, riflessioni per 

comprendersi e migliorare che si terrà il 29/03/2025 ore 8.30 - 13.30 presso 

l'AUDITORIUM di Seregno in piazza Risorgimento a Seregno (MB); 

* dott.ssa Irene Corbani- Società Italiana di Analisi Bioenergetica (S.I.A.B.)- per 

Seminari di Primavera: laboratori esperienziali bioenergetici .I laboratori si terranno 

nel periodo Marzo-Giugno, nelle giornate di martedì: 25 Marzo (yoga e analisi 

bioenergetica: somiglianze, differenze), 15 Aprile (stare sulle proprie gambe e 

potenziare la capacità di realizzare), 13 Maggio (Riconnettersi con le parti perdute 

di Sé), 3 Giugno (Alle origini del movimento), 24 Giugno (tirare fuori la voce, tirare 

fuori il corpo), dalle ore 21.00 alle ore 23.00 presso la sede S.I.A.B. di Milano sita in 

Via Vallazze 82; 

*dott. Alberto Passerini- S.I.S.P.I.- Corso di psicopatologia Forense in ambito 

familiare - ed 2025 per Periodo: Maggio-Novembre 2025; 
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* dott.ssa Alice di Lallo -CADMI Casa di Accoglienza delle donne maltrattate di 

Milano per Convegno: La tutela penale e civile dei minori in caso di violenza contro 

le donne che si terrà il 02/04/2025 ore 14.30-18.00 presso l’Aula Magna del Tribunale 

di Milano; 

*dott. Mario Lobb - Istituto di Gestalt HCC Ital per Seminario: Recuperare l’umanità 

attraverso il senso del noi 14/11/2025 ore 10:00- 18:30  e 15 /11/2025 ore 9:00 -18:00; 

*dott.ssa Anna Chiara Peschiulli - ATS Bergamo per evento Prospettiva Salute che si 

terrà il 4, 5 e 6 giugno presso  la Fiera di Bergamo  

*dott.ssa Patrizia Frongia -SIRTS- per Congresso Internazionale: Clinica Sistemica e 

frammentazione dei contesti. Cura dei legami e nuove complessità che si terrà il 16 

e il 17 maggio 2025 dalle ore 8.30 alle ore 19.00 a Iseo presso Iseolago Hotel , via 

Colombera ,2_Brescia 

* dott.ssa Daniela Barni - Università degli studi Bergamo- per XIX Congresso 

associazione italiana di Psicologia (AIP)- sez Psicologia sociale dal 04/09/2025 al 

06/09/2025 - Università degli studi Bergamo_Via Pignolo 

*dott. Umberto Garofalo -ASD MAJESTIC VOLLEY- per evento Sport e mente: la 

calma in movimento che si terrà il 28/03/2025 e il 9/05/2025 dalle ore 21.00 alle ore 

23.00 e il giorno 8/06/2025 dalle ore 10.00 alle ore 14.00 a Seregno presso l’auditorium 

comunale 

 

- di concedere l'Uso Sede ai seguenti eventi e di dar ne comunicazione all’Ente 

organizzatore/richiedente: 

*dott. Emanuele Preti- Personality Disorders Lab (PDLab)- Seconda Giornata PDLab 

per il giorno 07/06/2025 dalle ore 9.30 alle ore 17.30 presso 13.00 presso la Casa della 

Psicologia P.zza Castello, 2; 
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*dott. Paolo Lanciani- DE MICHELI LANCIANI MOTTA PSICOLOGI DEL 

LAVORO ASSOCIATI- per evento Benessere lavorativo: strategie per un equilibrio 

sostenibile Come tutelare la salute e l’efficacia dei professionisti, tra gestione dello 

stress, innovazione e cultura organizzativa per il 20/05/2025 alle ore 18:00-20:00 

presso la Casa della Psicologia P.zza Castello, 2 

 

- di concedere il Patrocinio e l'Uso Sede   ai seguenti eventi e di darne 

comunicazione all’Ente organizzatore/richiedente: 

* dott. Efrem Sabatti per Conferenza - La Parola che Cura: Modelli Terapeutici a 

confronto che si terrà sabato 17/05/2025 dalle ore 9.30 alle 13.00 presso la Casa della 

Psicologia P.zza Castello, 2 

*dott. ssa Monica Tratzi per evento Gli aspetti psicologici ed emotivi delle malattie 

croniche che si terrà sabato 17/05/2025 dalle ore 14.30 alle 16.45 presso la Casa della 

Psicologia P.zza Castello, 2 

 

-  di ratificare la concessione patrocinio straordinario ex art. 2 comma 5 e 

concessione Uso Sede art. 4 comma 2 del Regolamento: 

*dott. Riccardo Zerbetto -CENTRO STUDI DI TERAPIA DELLA GESTALT- per 

evento Femminile e Maschile tra biologia, cultura ed evoluzione tenutosi il 

07/03/2025   ore 15.30 - 20.30 e il 08/03/2025 ore 9.30 - 17.00 presso la CdP; 

*dott.ssa Camilla Amadei per Serata di premiazione - settima Edizione del Premio 

Gherardo Amadei (in ricordo di mio padre) tenutasi il 28/02/2025 ore 19.00-22.00 

presso la CdP; 

 

- di ratificare il patrocinio concesso dalla Presidente ex art. 2 del Regolamento: 
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* dott.ssa Elena Munarini- Convegno scientifico Pneumo & Psiche tenutosi il 

29/03/2025 ore 8.15-17.05 presso Hotel Ibis Milano Centro; 

* dott. Rudy Alexander Rossetto - Ordine dei Biologi della Lombardia per il 

Congresso Obesity Day Summit su Obesità e Microbiota, tenutosi il 4/03/2025 ore 

09.00-18.00 e il 05/03/2025 ore 09.00-18.00 presso il Chiostro di San Barnaba, Milano; 

* dott.ssa Simona Ciervo A.R.P. - Associazione per la Ricerca in Psicologia 

Clinica – Porte aperte alla conoscenza, alla prevenzione e alla cura dei DCA previsto 

il 13/03/2025 dalle 09:00 alle 20:00   presso ARP, p.zza Sant’Ambrogio 16, Milano. 

 

- di prendere atto della nuova data di Uso Sede già concesso alla dott. ssa Giulia 

Fratini, Associazione Psicologi Europei in Formazione (A.P.E Info) per Evento Un 

viaggio verso la consapevolezza di Sé che si terrà il 20/03/2025  dalle ore 17.00 alle 

21.00 presso la Casa della Psicologia in P.zza Castello e di concedere 

contestualmente anche il patrocinio. 

La Consigliera Gabriella Scaduto interviene ricordando che, nella precedente 

consiliatura, il patrocinio dell’Ordine era stato riservato ad eventi a carattere 

divulgativo della cultura psicologica, escludendo generalmente i corsi promossi da 

società a scopo di lucro. Precisa inoltre che un ulteriore criterio riguardava la 

natura dei contenuti: i corsi finalizzati all’insegnamento di tecniche psicologiche 

specifiche non venivano ritenuti patrocinabili, ma potevano eventualmente essere 

inseriti nella sezione ‘Corsi e Master’ del sito OPL. Conclude sottolineando la 

necessità di definire criteri chiari e condivisi in merito alla concessione del 

patrocinio. 
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La Segretaria Silvestro rimanda ad un approfondimento l’iniziativa di Studio 

Quintopiano S.r.l. non inserendola nella presente delibera e dichiara che verranno 

individuate delle linee guida per patrocini/uso sede con chiarezza su criteri di 

concessione o meno. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.38) 

 

Si passa al punto 7 dell’ODG: Approvazione spese, ratifiche, liquidazione spese 

e rendicontazioni; 

La Tesoriera Marzia Targhettini espone la delibera in oggetto. 

La Consigliera Scaduto chiede di togliere il suo nome di fianco alla rendicontazione 

di psicologia dell’emergenza perché non è stata lei ad occuparsene, e la 

rendicontazione è stata fatta dall’ex Presidente Laura Parolin. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.39) 

 

Si passa al punto 8 dell’ODG: Approvazione affidamento di incarichi per lavori, 

servizi, forniture, progetti, attività e relativi impegni di spesa; 

La Tesoriera Marzia Targhettini espone la delibera in oggetto. 

La Consigliera Boeris Clemen specifica: “Io volevo dire che c'è l'approvazione per 

l'incarico del progetto Kit Sit che seguirò io. Abbiamo fatto la riunione con il gruppo. E' un 
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progetto già approvato dalla precedente consiliatura. Si tratta di approvare l'incarico dei 

tecnici per la realizzazione del materiale audio e grafico legato alla realizzazione dei 

contenuti. È un progetto che riguarda le audizioni protette e io mi impegno a fare portavoce 

di questi passaggi. E poi c'è un'integrazione anche dei nominativi del gruppo di lavoro che 

però interviene a titolo gratuito. Alla riunione hanno chiesto di poter aggiungere cinque 

curriculum di persone che prenderanno parte al lavoro di gruppo e anche questo è nella 

delibera.” 

La Consigliera Gabriella Scaduto interviene per chiarire che, con riferimento al 

progetto Kit Sit, non era mai stato istituito un gruppo di lavoro. Precisa che le 

colleghe coinvolte erano state formate sull’audizione protetta e successivamente 

incaricate singolarmente, senza la costituzione formale di un gruppo di lavoro con 

obiettivi, budget e progettualità definite. Ricorda che tale distinzione era già stata 

oggetto di discussione nel precedente Consiglio, durante il quale era stata modificata 

la delibera, proprio per correggere l’erronea definizione di “gruppo di lavoro”. 

Sottolinea che, per costituire formalmente un gruppo di lavoro, sarebbe necessario 

predisporre un progetto con obiettivi, risultati attesi e, eventualmente, un budget, 

anche a titolo gratuito. Ribadisce quindi che si tratta di incarichi individuali e non 

della costituzione di un gruppo di lavoro.  

La Segretaria Silvestro sottolinea che è inserito in delibera l’evento del 24/03/25 di 

Bookcity alla Casa della Psicologia dal titolo "la lettura intorno" collegato al libro 

"Come funziona il cervello di un adolescente" di Alvaro Bilbao con discussant 

Alberto Pellai che rafforza la continuità della collaborazione con BookCity. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 



 

VERBALE DI CONSIGLIO – 13/03/2025 P a g .  20 | 47 

 

(delibera n.40) 

 

Si passa al punto 9 dell’ODG: Approvazione contratti lavori, fornitori, servizi, 

sportelli e consulenze e relativi impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

La Presidente Valentina Di Mattei illustra la delibera che ha avuto come obiettivo 

principale la riattivazione dei servizi per gli iscritti relativi agli sportelli e agli altri 

servizi. 

Prende la parola il Consigliere Granata rispetto alla consulenza per RR Consulting, 

richiamando il principio di rotazione. RR Consulting negli scorsi anni era stato 

incaricato dal Consiglio per ufficio stampa, mentre ora gli viene dato un incarico per 

lobby in Regione. Il Consigliere Granata sottolinea che negli scorsi anni la società RR 

Consulting ha avuto diversi incarichi per una cifra complessiva  di 140.000 euro. Se 

tale incarico oggi non viene più confermato probabilmente l'Ordine ne è rimasto 

soddisfatto. Quindi sembra poco coerente offrire un altro incarico per 20.000 euro. Il 

consigliere Granata chiede una giustificazione di questa incoerenza. 

Il Consigliere Granata esprime soddisfazione per il fatto di aver cambiato la società 

responsabile dell’Ufficio stampa perché non si riteneva soddisfatto della 

rendicontazione portata da RR Consulting nel passato per l’ufficio stampa. 

La Consigliera Scaduto sottolinea una discrepanza tra quanto indicato nella 

delibera e il materiale a disposizione in relazione a RR Consulting. Infatti, nella 

delibera si fa riferimento a un incarico per il supporto delle attività di ufficio stampa 

istituzionale, mentre nel materiale fornito si parla di un’attività di lobbying 

istituzionale. La Consigliera chiede dunque il motivo per cui la stessa società che in 

precedenza si occupava di ufficio stampa ora assuma anche il ruolo di lobbying, 

quando esistono società specificamente specializzate in quest’area. La Consigliera 



 

VERBALE DI CONSIGLIO – 13/03/2025 P a g .  21 | 47 

 

Scaduto precisa inoltre che, a suo avviso, è del tutto legittimo che l'Ordine disponga 

di un’attività di lobbying, ma suggerisce che sarebbe più opportuno rivolgersi a 

società con competenze specifiche in questo campo. 

Il Vice Presidente Baventore precisa che nell’esperienza pregressa con RR 

Consulting oltre all’attività di ufficio stampa per l’Ordine, parallelamente la società 

ha sempre coadiuvato l'ex Presidente nel mantenimento dei rapporti con alcune 

delle forze politiche rappresentate all'interno di Regione. Oggi è stata fatta una scelta 

di divisione appunto tra le due funzioni, attribuendo l'incarico di ufficio stampa a 

una società nuova, anche per sperimentare che tipo di cambiamenti potrà introdurre 

nella comunicazione ufficiale dell'Ordine. Per la parte relativa alle attività di lobby 

istituzionale si è invece scelto RR consulting in ragione del precedente lavoro svolto 

in Regione, che ha consentito di attivare diverse interlocuzioni, e anche della 

conoscenza maturata negli anni non solo dei meccanismi ordinistici ma anche dei 

temi presidiati dalla categoria e quindi gli è stato riconosciuto una funzione più 

specifica che già svolgeva in precedenza. 

La Consigliera Gabriella Scaduto Per quanto riguarda la rendicontazione delle 

attività di lobbying osserva che, a differenza di quella relativa all'ufficio stampa, 

quella di lobbying risulta carente e poco dettagliata. Se il lavoro di lobbying è stato 

sufficientemente rilevante da giustificare un investimento di 20.000 euro, la 

Consigliera si aspetta una rendicontazione chiara e dettagliata delle attività di 

lobbying svolte nel 2024. La Consigliera sottolinea l'importanza di avere 

informazioni concrete, come ad esempio dettagli su come e con quali assessori sono 

stati facilitati gli accessi, quali protocolli sono stati firmati, quali reti istituzionali 

sono state create e con quali soggetti si è interfacciato. Chiede, dunque, una 

rendicontazione che illustri non solo la quantità di attività svolta, ma anche i risultati 
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concreti ottenuti nel 2024. Desidera sapere quali obiettivi sono stati fissati all'inizio 

dell'anno e quali sono stati effettivamente raggiunti. Inoltre, la Consigliera evidenzia 

che la rendicontazione dell'ufficio stampa include principalmente il monitoraggio 

degli articoli usciti, anche se non sempre riferibili direttamente all'attività 

dell'incaricato. Tuttavia, la Consigliera ritiene che sia fondamentale anche 

comprendere nel dettaglio le azioni di lobbying svolte, il mandato ricevuto, gli 

obiettivi perseguiti e le istituzioni coinvolte. Conclude esprimendo la necessità di 

una rendicontazione completa e dettagliata delle attività di lobbying, che permetta 

di valutare in modo adeguato l'operato e i risultati ottenuti nel 2024. 

La Consigliera Sacchelli interviene dicendo che non ci compete di dover rendere 

conto delle attività che riguardano la consigliatura precedente mentre ribadisce che 

la società RR consulting ha favorito le interlocuzioni Istituzionali con Regione 

Lombardia ed è strategico mantenerle. Suggerisce di raccogliere l'indicazione che 

arriva, andando a capire se l’importo del preventivo è adeguato, e se sono specificate 

le azioni di lobby, dal momento che l’Ordine, ha un grosso interesse a fare un lavoro 

di lobby. 

La Presidente Di Mattei condivide la logica  di misurare l'efficacia di intervento e 

della messa a confronto dei preventivi ma ricorda che siamo all'interno di incarichi 

fiduciari che si fondano su una base di fiducia nei confronti del professionista: “Io, 

come ho detto prima, in questo momento mi sento di dare priorità alla continuità e alla ripresa 

rapida dei lavori e a non perdere contatti importanti, perché penso che in questo momento sia 

cruciale il rapporto con Regione Lombardia da un punto di vista di rapporti istituzionali. 

Quindi in questo senso io non mi sentirei di perdere un altro mese. Mi sembra di cogliere il 

suggerimento di invitare a una rendicontazione a fine anno dettagliata, che ovviamente per 

sua natura è diversa da quella di un ufficio stampa perché il rapporto non è così facilmente 
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contabilizzabile cioè il rapporto istituzionale non si riesce a tradurre in numeri come il 

numero di pezzi usciti o di interventi diciamo su vari canali ma sicuramente il modo c'è però 

per rendicontare e questo sarà quello su cui ci baseremo a fine anno, per rivalutare la proposta 

però ripeto mi sento di dare priorità al riavvio Io diciamo repentino dei lavori a non perdere 

continuità nei rapporti con le istituzioni.” 

Il consigliere Granata suggerisce una rivalutazione del preventivo ipotizzando 

una sovrastima del servizio poichè nel 2024 la RR Counsulting ha ricevuto 34 mila 

euro per attività di comunicazione e di lobbismo, mentre quest'anno l'importo per 

una sola delle due è di 20mila. 

Il Consigliera Granata chiede sia messa a verbale integralmente la dichiarazione di 

voto di Altra psicologia: “Votiamo a favore. In una logica di costruzione, ovviamente 

fidandoci di quello che ha appena detto la Presidente cioè che sarà obiettivo di questo Consiglio 

considerare le rendicontazioni, lo chiedo veramente, un elemento importante di valutazione 

che ci permette di capire se continuare sia con i progetti che noi attiviamo, gruppi di lavoro e 

altri e sia con le consulenze, perché credo che sia l'unico elemento che noi Consiglio, 

politicamente abbiamo, per dire se ho speso dei soldi, che cosa sta accadendo. Quindi votiamo 

a favore di una ricostruzione e di fiducia rispetto al fatto che voi monitorate e chiederete 

ovviamente rendicontazioni.” 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.41) 

 

 

Si passa al punto 10 dell’ODG: Decisione in merito alla nomina della 
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Commissione consultiva di Garanzia e della Commissione Deontologica, in 

deroga all’art.23 del Regolamento del Consiglio dell’Ordine degli Psicologi della 

Lombardia; 

La Presidente Di Mattei ringrazia per la fiducia e evidenzia che la Commissione 

Consultiva di Garanzia è una particolarità del nostro Ordine. Ribadisce che 

l'obiettivo di questa commissione dovrebbe essere quello di condividere, con un 

tempo di anticipo rispetto al Consiglio, le linee di lavoro, obiettivo sottoscrivibile e 

condivisibile. È stato condiviso con il Consigliere Granata che tale commissione nella 

precedente consigliatura era diventata luogo di scontro poco utile, e inizialmente si 

era pensato di non attivarla. Ieri invece è stato chiesto dal Consigliere Granata di 

riattivarla e per questo motivo troverete una proposta di delibera un po’ differente 

rispetto a quello che poi abbiamo pensato di fare. La proposta quindi è quella di 

attivare la Consultiva di garanzia, che è una Consultiva e quindi può essere 

convocata o meno a discrezione del Presidente.   

Si decide di procedere direttamente alla nomina dal momento che la Consultiva di 

garanzia è composta da Presidente (o in alternativa vice presidente), Segretario, 

Tesoriere e 3 consiglieri. Il Consigliere Granata comunica che i 3 nomi per la 

consultiva di garanzia sono: Granata, Scaduto e Pagnini. 

La Consigliera Scaduto interviene dicendo che: “La garanzia deve essere uno spazio 

democratico di confronto, dove giustamente si possono avere delle opinioni diverse. La cosa 

importante delle opinioni diverse è esprimerle nei modi, nei toni del rispetto dell'altro. La 

fatica, è normale che quando non si è d'accordo su alcuni punti, si fa fatica. Non si può 

pretendere di convincere l'altro, di convincerci che l'altro sia d'accordo. Però si può dialogare, 

prendendo il buono l'uno dell'altro. Per me questa è la premessa. Tenevo veramente a dirlo.” 

La Presidente Di Mattei concorda e si procede alla nomina della Commissione 
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Consultiva di Garanzia. 

Non ci sono altre osservazioni 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.42) 

 

 

Si passa al punto 11 dell’ODG: Nomina della Commissione Tutela della 

professione e relativi impegno di spesa e affidamento incarichi; 

la Presidente Valentina Di Mattei illustra la delibera chiedendo se ci sono 

osservazioni in merito. 

Rispetto alle persone da nominare nella Commissione Tutela, tra le quali la 

consigliera Silvana Redaelli componente di Albo B, il consigliere Granata fa notare 

che da una ricerca sul web risulta che erroneamente la consigliera Redaelli è 

nominata su alcuni siti come “psicologa” anziché con la dicitura corretta di “dottore 

in tecniche psicologiche” in quanto appartenente all’albo B. La consigliera Redaelli 

prende la parola ringraziando di questa segnalazione per la quale provvederà 

immediatamente a contattare i referenti dei siti dove è riportata erroneamente tale 

dicitura per farla correggere. Quindi si procede al voto. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.43) 
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Si passa al punto 12 dell’ODG: Nomina della Commissione Regolamenti e relativi 

impegno di spesa e affidamento incarichi; 

la Presidente Valentina Di Mattei illustra la delibera chiedendo se ci sono 

osservazioni in merito. Non essendoci osservazioni la Segretaria Silvestro chiede di 

procedere al voto. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.44) 

 

Si passa al punto 13 dell’ODG: Nomina Ufficio istruttorio per i procedimenti 

disciplinari ai sensi dell’art.13 del D.M. n.172 del 23/10/2024 e relativi impegni di 

spesa e affidamento incarichi; 

La Presidente Di Mattei espone la delibera specificando che: “recepiamo una modifica 

importante legata al decreto 172 che richiede un cambiamento sostanzialmente nella gestione 

della Deontologia con l’Ufficio istruttorio esterno al consiglio, ma contiene alcune parti poco 

chiare per le quali sono stati fatti anche approfondimenti con il CNOP e con i consulenti 

giuridici dell’Ordine. Pensando alle nomine e cercando persone in possesso di una buona 

competenza sui temi della deontologia abbiamo dovuto attenerci a una norma di Regolamento 

interno che, nel rispetto del principio di rotazione, non consente di coinvolgere ex consiglieri 

o persone che hanno avuto delle cariche all'interno della precedente consiliatura. 

Tuttavia abbiamo avuto la fortuna di poter attingere da un bacino comunque di competenze 

ampio. La logica è stata quella di comporre una Commissione con una parte di persone già 

esperte e di dichiarata competenza sul tema e di una parte di persone da formare rispetto alle 
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tematiche della deontologia. Questo in realtà è quello che è sempre successo nelle consiliature. 

Le Commissioni Deontologiche erano costituite da Consiglieri che non necessariamente 

avevano un'esperienza in deontologia, anzi generalmente se la costruivano nel tempo. In 

questo caso abbiamo avuto in realtà l'opportunità di percepire anche le persone che in 

partenza avevano già una grossa competenza in questo senso e quindi ci tenevo comunque a 

condividere, sia la fatica, sia il dispiacere anche di non aver potuto coinvolgere alcune persone 

che hanno lavorato nella precedente consigliatura su questo tema. Però al tempo stesso anche 

la fortuna di essere in una Regione che comunque offre tante possibilità di competenza. Non 

so se qualcuno su questo ha considerazioni da fare...” 

Il Consigliere Granata porta una criticità in quanto la dott.ssa Daniela Aprile, 

inserita come componente di albo B per l’Ufficio Istruttorio, da una verifica fatta sul 

web, si definisce sul proprio sito e su altri siti come “psicologa” ed è iscritta ad 

Assocounselling. Pertanto chiede se possibile votare l’Ufficio istruttorio esterno 

senza la componente albo B. 

La Presidente dichiara che non ne era a conoscenza e conferma che è possibile votare 

la commissione senza la nomina della dott.ssa Daniela Aprile e nominare in un 

secondo momento il componente di Albo B. 

La Segretaria Silvestro chiede quindi di procedere al voto. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.45) 

 

 

Si passa al punto 14 dell’ODG: Nomina della Commissione Paritetica OPL – 
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Università lombarde sui Tirocini e relativi impegno di spesa e affidamento di 

incarichi; 

La Presidente Di Mattei illustra la delibera. Le variazioni rispetto al passato sono la 

nomina di una nuova collega dell’Università di Vita -salute Sa Raffaele in sua vece, 

mentre è stato nominato un nuovo tutor scorrendo la graduatoria e delle 2 persone 

a parimerito per punteggio (Elena Busetti e Stefano Stefanini) ha accettato solo Elena 

Busetti. I 2 consiglieri referenti saranno Pagnini e Paladini per la loro competenza in 

ambito universitario. Al momento la Presidente mantiene il Coordinamento della 

Commissione per la continuità ma in prospettiva potrebbe successivamente 

delegare. 

In assenza di altre osservazioni chiede alla Segretaria di procedere al voto. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.46) 

 

 

Si passa al punto 15 dell’ODG: Nomina della del Gruppo di Lavoro Psicologia 

delle Cure Primarie e Psicologia nelle Case di Comunità e relativi impegno di 

spesa e affidamento incarichi;  

La Presidente Di Mattei illustra la delibera evidenziando che si è scelto di dare 

priorità al gruppo di lavoro delle cure primarie in quanto si tratta di un’area di 

sviluppo strategico della psicologia in Regione Lombardia e chiede se ci sono 

osservazioni in merito. 

Il consigliere Luca Granata ha espresso perplessità sul progetto relativo alle cure 
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primarie, segnalando la mancanza di chiarezza nel coinvolgimento dei componenti, 

tra cui la collega Livia Ligorio. Ha ricordato che il nome di Livia Ligorio era stato 

proposto dal gruppo di Altrapsicologia per il Tavolo sulla Salute Mentale e non per 

questo progetto, di cui non eravamo neanche a conoscenza. Ha criticato la debolezza 

progettuale, evidenziando l’inadeguatezza delle ore previste e il rischio di un uso 

improprio delle risorse. Ha inoltre sollevato dubbi sulla competenza della dott.ssa 

Benzi per il ruolo assegnato 

Il consigliere Luca Granata ha espresso perplessità sul progetto relativo alle cure 

primarie, segnalando la mancanza di chiarezza nel coinvolgimento dei componenti, 

tra cui la collega Livia Ligorio. Ha ricordato che il nome di Livia Ligorio era stato 

proposto dal gruppo di Altrapsicologia per il Tavolo sulla Salute Mentale e non per 

questo progetto, di cui non eravamo neanche a conoscenza. Ha criticato la debolezza 

progettuale, evidenziando l’inadeguatezza delle ore previste e il rischio di un uso 

improprio delle risorse. Ha inoltre sollevato dubbi sulla competenza della dott.ssa 

Benzi per il ruolo assegnato. 

La Consigliera Sacchelli specifica che i passaggi sui nominativi per la minoranza 

sono stati tra la Presidente Di Mattei e il Consigliere Granata e quindi dava per 

scontato che la Consigliera Ligorio fosse stata informata, loro si stanno conscendo 

ora e non aveva prima il contatto di Ligorio ma dava per scontato fosse stata 

avvisata. Aggiunge inoltre che: “rispetto alla organizzazione dell'attività, innanzitutto io 

ho considerato il fatto che partiremo a lavorare ad aprile. C'è di mezzo l'estate e quindi questo 

progetto finisce a dicembre, avremo modo di fare alcune cose, non tantissime. E la divisione 

anche rispetto alla quantificazione dei gettoni e le persone coinvolte, ha seguito un po’ una 

mia programmazione. In questo momento ho ragionato io su che cosa volevo fare in questi 

primi mesi di avvio dell'attività. Ho già anche messo in conto che l'attività potrebbe 
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svilupparsi su più annualità, perché il tema della psicologia nella Casa di comunità e della 

psicologia delle cure primarie è un tema nuovo, innovativo, per cui l'obiettivo è 

sostanzialmente riempire di contenuti anche questo nuovo profilo professionale e dotarlo di 

una strumentazione idonea. Per cui mi immagino uno sviluppo pluriennale di questa 

progettualità. In questo gruppo di lavoro ho pensato che potesse essere utile avere dentro 

alcune figure che lavorano nelle ASST e che governano le Case di Comunità, ed alcuni 

ricercatori universitari. È ai ricercatori universitari che io ho messo tra le mansioni nel 

progetto, anche la parte di ricerca e di stesura dei documenti, quindi prevedendo una quota 

maggiore rispetto a quelli che invece poi sono i membri che semplicemente parteciperanno 

agli incontri e magari faremo webinar e poi conclusivo in questa prima annualità. E' quindi 

questa è un po’ la differenziazione tra coloro che poi partecipano a un gruppo di lavoro come 

vedete ce ne sono diversi che non chiedono alcun gettone, sono le persone che al di là di far 

parte della del nostro gruppo, quindi Valentina Di Mattei, sono anche persone che lavorano 

nel servizio pubblico e quindi hanno scelto di non prendere gettoni, perché per loro è più 

semplice in qualche modo questo passaggio non autorizza che non richiede un'autorizzazione 

alle aziende e questo è stato rispettato. Quindi quando vedete la differenziazione quindi zero 

quattro sei segue un po’ la programmazione della progettualità su questa prima annualità.” 

Rispetto al coinvolgimento di Ilaria Benzi la Consigliera Sacchelli specifica che: 

“Ilaria Benzi, come la Francesca Milano e Daniela Leoni, lavora in Università e si stanno 

occupando, nel loro lavoro istituzionale, di questa tematica. Quindi anche Ilaria Benzi ha 

già fatto delle attività di tipo scientifico su questo tema e possiamo andare anche pensare 

quindi di usufruire delle competenze di chi, da un punto di vista del lavoro di ricerca, ha già 

messo a punto una parte del materiale. Stati i tempi limitati che abbiamo in questa prima 

annualità.” 

Rispetto al coinvolgimento di Ilaria Benzi la Presidente Di Mattei aggiunge: “ci sono 



 

VERBALE DI CONSIGLIO – 13/03/2025 P a g .  31 | 47 

 

pochissime persone che hanno competenze didattiche sulle cure primarie. Nel senso che è 

un'area nuova e o non ci sono corsi all'interno di Ateneo o se ci sono non si sa a chi darli. 

Ilaria da quest'anno ha tenuto nel primo semestre in Bicocca, un corso di 8 CFU, che si 

chiama proprio Psicologia delle cure Primarie, sono credo 56 ore, quindi un corso importante, 

all'interno del quale, proprio sulla spinta della necessità di trasmettere con quello spirito di 

conoscenza, ha fatto tutta una serie di approfondimenti anche legati all'esperienza in Gran 

Bretagna dove questa tipologia d'intervento c'è da tempo e quindi con anche un'ottica di 

comparazione in merito all’applicabilità sul territorio nazionale del nostro comparto. Quindi 

io dico su questo, non ci sono molte persone che dal punto di vista di approfondimento di 

ricerche didattiche in questo momento hanno competenza e penso che sia un dato di fatto”. 

La Consigliera Ligorio ringrazia per la spiegazione fornita, sottolinea l’importanza 

del gruppo di lavoro in cui è stata inserita per il contributo che può offrire al SSN, e 

auspica una valorizzazione del proprio ruolo anche all’interno del Tavolo Sanità, in 

considerazione delle competenze specifiche nel settore. 

La Presidente Di Mattei specifica che la scelta è stata dettata dalla necessità di dare 

priorità al tema delle cure primarie e a far partire il gruppo di lavoro con le 

competenze che abbiamo all’interno del Consiglio e condivide che le ore potrebbero 

essere poche, ma probabilmente si tratterà di un lavoro in crescendo. La Segretaria 

Silvestro specifica che il preventivo è al 31/12/2025 ed è sempre prevista la 

possibilità di fare un’integrazione in un momento successivo e chiede di passare al 

voto. 

La Consigliera Gabriella Scaduto interviene osservando che, considerando le pause 

estive, il lavoro effettivo del Gruppo di Lavoro sarà di sette mesi e mezzo. A suo 

avviso, le quattro ore attribuite ai membri non sono sufficienti, soprattutto in 

relazione ai temi trattati, e suggerisce di aumentare il tempo dedicato, estendendo 
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questa proposta a tutti i componenti, non solo ai ricercatori. Inoltre, ricorda che il 

budget di 5.000 euro stabilito nel precedente direttivo non rappresenta un tetto fisso 

regolamentato, ma un importo che può essere adattato in base alle necessità.  

Inoltre aggiunge: “La seconda cosa, lo anticipo, ma lo dirò per il tavolo Sanità. Noi ci 

aspettavamo che Livia per un expertise e per un ruolo che lei ha, fosse inserita. Credo ci sia 

stato un misunderstanding, perché Luca ci ha riferito che avevate parlato di qualcosa che è 

stato inserito all'interno di un GDL che non sapevamo neanche esserci. Ma va bene che ci sia 

assolutamente, visto il tema politico emergente. Secondo me è da tenere in conto della sua 

expertise e competenza e quindi ampliare il tavolo. Sarebbe stato per il prossimo punto, però 

lo anticipo.” 

La Segretaria Silvestro propone di passare al voto tenendo la possibilità in futuro 

di deliberare un ampliamento di spesa per questo gruppo di lavoro. 

Il Consigliere Granata fa la seguente dichiarazione di voto: “Voteremo a favore, anche 

qui, in un'ottica di collaborazione e di comprensione di quanto detto da Cinzia. Sicuramente 

il tema delle cure primarie è un tema centrale per i prossimi quattro anni, per questo Ordine, 

come per tanti altri e quindi credo che il nostro voto favorevole, è verso la fiducia che verrà 

fatta una valutazione sul tema, in funzione di un ampliamento di ore di lavoro. Perché 

effettivamente fate un sacco di lavoro in più, che giustamente non viene rendicontato e quindi 

il voto è favorevole nell'ottica dell'ampliamento. Non tra un anno ma il prima possibile, come 

suggeriva il Segretario come integrazione eventualmente.” 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.47) 
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Si passa al punto 16 dell’ODG: Nomina Comitato scientifico ECM e relativi 

impegno di spesa e affidamento incarichi; 

La Presidente Di Mattei espone la delibera e chiede se ci sono osservazioni in 

merito. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Vacchini, Zaccagnino) 

(delibera n.48) 

 

 

Si passa al punto 17 dell’ODG: Approvazione attività di Comunicazione e relativi 

impegno di spesa e affidamento incarichi; 

la Presidente Di Mattei illustra il punto all’ordine del giorno dando rilievo al fatto 

che la comunicazione costituisce un tema centrale e strategico a cui si è scelto di dare 

priorità per questo viene discusso nel primo Consiglio dopo quello di insediamento 

e chiede se ci sono osservazioni in merito. 

Il Consigliere Granata specifica: “Sì. Anche perché poi politicamente l'avevo anticipato, 

nel senso che il tema comunicazione, è un tema che come Altra Psicologia abbiamo da sempre 

dal primo, forse dal secondo, votato in maniera contraria, perché trovavamo le 

rendicontazioni e i risultati che si ottenevano, non particolarmente soddisfacenti. Abbiamo 

dibattuto tantissime volte sulla questione delle condizioni e delle persone coinvolte sul 

Progetto Comunicazione. Quindi come avevo anticipato a Valentina, questo rimane un 

cruccio politico e progettuale. Anche perché i soldi che si spendono per questo progetto non 

sono due lire ma sono 45.000 euro. Noi abbiamo sempre sostenuto che il referente del progetto 
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comunicazione, mi spiace nominare ancora dottoressa Benzi, non fosse la persona più 

adeguata a questo progetto. Tutti quanti siamo competenti e non competenti, ne va della 

natura del professionista, cioè non possiamo essere tuttologi o sempre competenti in tutto. Io 

ho tante cose in cui non sono competente e questo credo che sia un po’ la valutazione che 

dobbiamo fare nelle persone che coinvolgiamo. Sono andato a vedere il curriculum delle 

persone che abbiamo messo nel progetto e ho trovato, tendenzialmente una soddisfazione, nel 

senso che Sara Zanelli ha comunque un curriculum adeguato su questo pezzo, che non 

conoscevo e ho letto molto volentieri il suo curriculum. Lo stesso Silvia Negri, che è tra l'altro 

una persona fuori dal nostro contesto e si occupa di social marketing. Benissimo, molto 

contento. Poi Riccardo Sannino viene da un'esperienza passata, poi fa una cosa tecnica 

quindi non è propriamente centrato su questo coso. Bene il coinvolgimento di Francesco, bene 

su Davide rimango fermo su Ilaria Benzi, a cui viene dato un incarico di 15.000 euro, quasi 

20.000 euro lordi. Allora sempre per sfizio, sono andato a vedere quanto OPL aveva dato a 

Ilaria Benzi negli ultimi anni e quindi vado a elencare: nel 2024 ci sono 9.960 euro, nel 2023 

sempre come responsabile comunicazione altre 9.930 euro, nel 2022 15.000 euro, nel 2021 

14.000 euro, nel 2020 13.000 euro, insomma, per il totale di 65.000 euro più o meno. Allora 

io dico, c'era veramente la necessità? L'ho già detto questo a Valentina, che mi ha detto viene 

anche messa lì come passaggio di consegne e sono d'accordissimo, è giusto che ci sia, pero 

questo passo di consegne dura due mesi, tre mesi non quasi 20.000 euro. Vale pagare un 

passaggio di consegne 20.000 euro? Dal punto di vista curriculare sto notando. Non c'è 

niente sul curriculum, perché o è competente sulle cure primarie oppure sulla comunicazione. 

Io sulle cure primarie non so niente, comunicazione qualcosa. Quindi altrimenti la usiamo 

come carta jolly in tutti quanti i progetti, come a volte è stato fatto in passato. No lo so, non 

andrà benissimo nei confronti di tutti gli altri colleghi che studiano tematiche di 

comunicazione.” 
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La Consigliera Scaduto interviene per precisare che si concentrerà sugli aspetti già 

votati e deliberati. Riferendosi alla delibera precedente sui contratti, sottolinea che è 

stato previsto un incarico per le relazioni istituzionali, uno per l'Ufficio Stampa e un 

altro per la figura incaricata di seguire la Presidente nella redazione dei contenuti 

per gli interventi pubblici, nella stesura degli articoli della Presidente, nella 

pianificazione strategica e nell'implementazione del piano editoriale della strategia 

comunicativa di OPL, che include anche gli interventi della Presidente e i relativi 

appuntamenti. A tale scopo, è già stata individuata una persona che dovrebbe 

gestire un piano editoriale, collaborando con la Presidente e veicolando la 

comunicazione pubblica di OPL, supportata dall'ufficio stampa per le relazioni con 

i media. Nella scheda progetto di comunicazione è stato assegnato un incarico alla 

Dott.ssa Ilaria Benzi, che comprende la gestione della casella email, la progettazione 

editoriale della newsletter di OPL, la produzione di contenuti editoriali, la gestione 

strategica dei canali social e l'implementazione di iniziative su tematiche socio-

sanitarie, welfare e politica. La Consigliera osserva che questi compiti risultano 

perfettamente sovrapponibili. Se la professionista precedentemente incaricata ora si 

occupa di queste attività, solleva il dubbio riguardo al ruolo della Dott.ssa Benzi, 

poiché gli incarichi sembrano identici. Gabriella Scaduto aggiunge che è importante 

prestare attenzione alle rendicontazioni dell'anno precedente, sull’attività svolta 

della Dott.ssa Benzi. Queste includevano la creazione di contenuti per la newsletter, 

il sito web, il supporto alla Presidenza tramite attività di ricerca e la produzione di 

documenti e materiali per la Presidente. Pertanto, chiede chiarimenti: se la Dott.ssa 

Benzi non svolgerà più queste attività e Alessia Riva le assumerà, quale ruolo avrà 

la Dott.ssa Benzi, visto che i compiti sono perfettamente sovrapponibili. 
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Il Vicepresidente Baventore chiarisce che: “Rispetto all'ufficio di Presidenza Ilaria ha 

svolto questo incarico solo in alcuni anni, non smettendo mai peraltro, di occuparsi anche in 

parte, della comunicazione di OPL. Se poi nel suo curriculum ha deciso di non valorizzare 

l'attività che ha fatto, può essere una scelta, giusta o sbagliata che sia, ma la Dott.ssa Benzi, 

si è sempre occupata della comunicazione dell’OPL. Quindi è forse la persona che insieme a 

me, conosce meglio la comunicazione dell’OPL, che ha collaborato anche con tutte le persone 

che si sono succedute negli anni all'interno del progetto di comunicazione, ha anche la 

conoscenza storica di come si è strutturata negli ultimi anni la comunicazione dell’OPL e 

quindi credo che ha sempre fatto un ruolo sostanzialmente di coordinamento. Quindi dal 

punto di vista delle competenze di Ilaria Benzi, delle conoscenze, anche di come funziona la 

macchina amministrativa dell'OPL, così come delle sfumature, necessarie nella 

comunicazione istituzionale dell'OPL, credo che su questo è difficile dubitare, proprio perché 

è un lavoro che ha già fatto e ha già fatto anche per tanto tempo. Magari c'è una 

sovrapposizione nei progetti, però l'Ufficio di Presidenza di solito si occupa di produrre 

contenuti per la Presidente, che nelle varie funzioni di rappresentanza dell'ente, a livello 

istituzionale sostanzialmente, ha bisogno anche di un supporto di tipo comunicativo, per la 

produzione delle presentazioni. Se devi andare a un convegno, banalmente devi preparare del 

materiale. È molto più funzionale avere un supporto, magari questo può essere che non ti sia 

capitato Gabriella, ma sicuramente è una cosa che Ilaria, nello svolgimento della funzione di 

Ufficio di Presidenza, quando l'ha fatto è stata una delle cose che l'ha impegnata di più. 

Quindi dal mio punto di vista sono aree piuttosto distinte di lavoro, non c'è quindi a mio 

parere, una sovrapposizione. Pur nella differenza di giudizio legittima comunque io trovo 

difficile dire che la comunicazione non abbia funzionato. Penso che in parte anche il risultato 

elettorale, ovvero la partecipazione al voto, sia un risultato che in parte ascrivibile alla 

percezione, da parte della comunità di professionisti e professionisti, di una maggiore 
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presenza dell'OPL che evidentemente è mediata sia dalle azioni intraprese, ma anche dalla 

capacità di comunicarle, perché sappiamo che si possono fare anche tante cose, ma se non si 

riesce a trasmetterle è un po’ come se quelle cose non si fossero mai fatte.” 

Il Consigliere Granata precisa che: “Noi non siamo stati l'Ordine che ha raggiunto il 

quorum più alto. Il settimo Ordine su 22. Quindi più o meno siamo a metà. Ci sono Ordini 

che hanno raggiunto percentuali più alte e che spendono un terzo dal punto di vista della 

comunicazione. Si è raggiunto quel risultato, soprattutto grazie al fatto che si votava on line 

e a quanto è stato speso durante la campagna elettorale sugli strumenti che fortunatamente, 

sono stati scelti, come gli sms e tutto quello che è stato fatto. È stata la comunicazione che 

abbiamo fatto negli anni. Quindi io mi permetto di valutarlo, ho visto che una valutazione 

l'hanno fatta anche loro, visto che è stata anche cambiata la Società che appoggia la 

comunicazione dell'Ordine, ho detto:  bene! allora forse c'è un cambio e poi però la parte 

progettuale rimane un po’ la stessa. Però rimane un pensiero personale nel senso che sono 

anche coerente con quello che ho detto negli anni passati. Ho sempre votato contro questa 

cosa. Io penso che per fare quello che dici tu forse 15.000 euro netti, sul lordo è di più, forse è 

un po’ troppo.” 

Conclude la Consigliera Scaduto: “Solo un'ultima cosa. Se io guardo le tre figure che voi 

avete messo, fanno tutte la stessa cosa nel progetto. Ideazione di contenuti originali, gestione 

creativa, implementazione di iniziative, sensibilizzazione, ideazione di campagna scrittura di 

contenuti originali. Sono tre figure che per 12.000 euro, 15.000 euro e 9.000 euro e se 

togliamo Riccardo Sannino, perché fa altro, fanno la stessa cosa. Sovrapposte, ripeto, 

all'Ufficio di Presidenza. Quindi io mi chiedo per fare la creazione delle newsletter, perché di 

quello si parla, pensare alla gestione dei social, pensare alla all'ideazione di contenuti e 

campagne, noi spendiamo 36.000 euro. Per fare questo, tre persone che fanno la stessa cosa, 

perché qua c'è scritto che fanno la stessa cosa.” 
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La Presidente Di Mattei precisa: “Allora io direi che possiamo andare verso la chiusura 

del punto. Io avevo già condiviso con Luca, che condivido pienamente, il fatto che la 

comunicazione è un ambito specialistico e merita di avere degli specialisti che lo trattano, 

perché non è che tutti comunichiamo, tutti possiamo fare comunicazione. Quindi io penso 

che serve anche apprezzare il fatto di avere introdotto delle figure, delle persone che sono 

figure che si occupano di questo, in modo specifico e con delle professionalità dedicate. Ilaria 

Benzi, come dicevo, non è solo una questione di passaggio di consegne, è una questione di 

storico ed è una questione di non perdere continuità in questo momento, con sempre la logica 

comunque dei contratti che hanno un tempo definito, anche non particolarmente lungo, per 

valutare appunto in diretta diciamo e in prima persona qual è l'efficacia di questo tipo di 

impostazione. Le figure coinvolte non fanno lo stesso lavoro, nel senso che c'è una figura che 

è dedicata all'Ufficio di Presidenza, che ancora non c'è nell'attualità alla Presidenza” e 

ancora “Il profilo di queste tre e la descrizione può essere parzialmente sovrapponibile. La 

scelta di Ilaria come coordinamento, è una scelta di storico e di continuità. Quindi la nostra 

scelta in questo senso è proprio questa, però mi sento di dire c'è anche un'impostazione 

differente rispetto a quello che è stato, non è lo stesso progetto rispetto a quello che era.” 

Il Consigliere Granata fa una dichiarazione di voto: “in qualche modo il nostro voto 

sarà di astensione, non contrario, proprio perché, come ci diceva la Presidente, lo notiamo 

uno sforzo nel cambiamento è apprezziamo. Però ci asteniamo e utilizzo le parole del 

Presidente, proprio perché non è che tutti comunichiamo e possiamo fare comunicazione”. 

La delibera viene approvata con 9 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Paladini, 

Redaelli, Sacchelli) e 6 astenuti (Granata, Ligorio, Pagnini, Scaduto, Vacchini, 

Zaccagnino) (delibera n.49) 
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Si passa al punto 18 dell’ODG: Approvazione costituzione Consulta delle Scuole 

di Psicoterapia della Lombardia e relativi impegno di spesa e affidamento 

incarichi; 

La Presidente Di Mattei illustra il punto 18: “Anche questo l'abbiamo ritenuto un 

obiettivo strategico e prioritario, da riattivare all'interno di questo Consiglio. Con 

un'attenzione a questo ambito formativo che è un ambito particolarmente sensibile di 

interesse per gli iscritti. Anche in vista dell'importante appuntamento, che generalmente si 

svolge in mese di giugno, che è un appuntamento particolarmente atteso da parte degli iscritti 

e che il Forum delle scuole di psicoterapia. Quindi per poter stare nei tempi e mettere in piedi 

Forum, c'era bisogno di fare questo passaggio attraverso la ricreazione della Consulta delle 

Scuole, di Direttori e degli studenti e avviare i processi che sono processi di elezione e di 

ricostituzione delle consulte. Rispetto a questo chiedo se qualcuno ha osservazioni in merito.” 

Prende la parola il Consigliere Granata con una dichiarazione di voto: “Come Altra 

Psicologia, nonostante il progetto sia necessario e condivisibile, perché fa parte dello storico e 

dei capisaldi della nostra progettualità annuale, ci asterremo dal voto. La motivazione è che 

non c'è nessun rappresentante dei nostri 4000 elettori. E quindi riteniamo che vi sia una 

mancanza di risposta rispetto a una scelta fatta da 4000 persone in un contesto importante 

come la Consulta di Scuola di Psicoterapia.” 

La delibera viene approvata con 9 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Paladini, 

Redaelli, Sacchelli) e 6 astenuti (Granata, Ligorio, Pagnini, Scaduto, Vacchini, 

Zaccagnino) (delibera n.50) 

 

Si passa al punto 19 dell’ODG: Approvazione costituzione della Consulta degli 

studenti delle Scuole di Psicoterapia della Lombardia e relativi impegno di spesa 
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e affidamento incarichi; 

La Presidente Di Mattei illustra la delibera e chiede se qualcuno ha osservazioni in 

merito. 

Il Consigliere Granata fa una dichiarazione di voto: “è la medesima di prima, 

nonostante riteniamo chiaramente il progetto importante, ci asterremo dal voto perché non 

c'è nessuno che rappresenta i 4000 voti presi da Altra Psicologia là dentro. Ci sono due, 

giusto? Marzia e Francesco. E non c'è nessun componente del gruppo di Altra Psicologia 

all'interno di questa Consulta, nonostante sia una Consulta importante.” 

La delibera viene approvata con 9 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Paladini, 

Redaelli, Sacchelli) e 6 astenuti (Granata, Ligorio, Pagnini, Scaduto, Vacchini, 

Zaccagnino) (delibera n.51) 

 

Si passa al punto 20 dell’ODG: Approvazione Comitato scientifico della Casa 

della Psicologia e relativi impegno di spesa e affidamento incarichi; 

La Presidente Di Mattei illustra il punto all’Ordine del giorno condividendo 

l’aspetto strategico della riattivazione della Casa della Psicologia, vista la centralità 

del luogo e dell'attività promossa per gli iscritti. Rispetto al Comitato Tecnico 

proposto per la Casa della Psicologia chiede se ci sono osservazioni. 

Interviene il Consigliere Granata: “Semplicemente mi ha imbarazzato, ovviamente, nel 

senso che nel momento in cui ho visto che veniva coinvolta la Arkè Eventi di Daniela Strozzi 

e ve lo dico, mi ha messo un po’ in imbarazzo. Perché Daniela, leggo e vado a recuperare un 

suo post del 1° febbraio che era campagna elettorale. Scrive un post nei confronti di la Lista 

che Unisce e chiude il post con: "bisogna votarli tutti e così io posso continuare a lavorare 

per loro. In bocca al lupo”. A me ha imbarazzato questa cosa.” 
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La Consigliera Gabriella Scaduto interviene precisando che, in merito alla 

situazione, si sta parlando di una professionista che non è psicologa, ma un 

consulente dell'Ordine. Nella sua esperienza, i consulenti dell'Ordine sono sempre 

stati scelti per la loro professionalità e in modo super partes. Riferendosi alla 

campagna elettorale, la Consigliera evidenzia che un consulente a cui viene affidato 

un incarico e che svolge anche un ruolo di comunicazione per lo stesso Ente, ha 

affermato pubblicamente mezzo social “bisogna votare tutti, così posso continuare 

a lavorare per loro”, la questione non riguarda solo il buon gusto, ma anche il fatto 

che si stia trattando con un Ente pubblico. Secondo lei, dare un incarico a una 

persona che si dichiara schierata in campagna elettorale e lega l'attribuzione di un 

incarico a tale schieramento, nonostante non si superi il tetto dei contratti, solleva 

una questione di conflitto di interessi. Pertanto, esprime serie perplessità riguardo a 

questo incarico, non per la professionalità della consulente, che lavora con l'Ordine 

da anni e possiede competenze tecniche, ma per il fatto che si tratti di un consulente 

di un Ente pubblico, che ha fatto campagna elettorale, per uno schieramento politico, 

che risultato vincente torna a darle un incarico.  La Consigliera si riserva di fare le 

dovute considerazioni in merito nelle sedi competenti.  

 

Interviene il Consigliere Corona: “Non avevo preso visione di questo particolare 

sinceramente. La scelta è stata più che altro per la continuità, perché Daniela Strozzi è 

dall'inizio della storia della Casa della Psicologia che segue l'attività. Quindi essendo anche 

in una fase un po’ veloce per far ripartire le cose e quindi sinceramente mi sono affidato 

semplicemente a questo elemento della continuità. Però voglio anche dire che per quel che 

riguarda questa Commissione che secondo me dovrebbe essere, un po’ come si diceva prima, 

una questione che riguarda tutte le Commissioni. Ogni Commissione è soggetta a una 



 

VERBALE DI CONSIGLIO – 13/03/2025 P a g .  42 | 47 

 

valutazione cioè secondo me il tema della rendicontazione al di là dell'aspetto economico è 

anche un discorso di capire poi se la Commissione così costituita è effettivamente efficace in 

quelli che sono gli obiettivi, quindi credo che in ogni caso magari adesso i tempi di quest'anno 

non so se saranno sufficienti però in ogni caso noi ogni anno dobbiamo deliberare quindi 

comunque nulla toglie che si possano fare modifiche ma sicuramente non immagino la 

Commissione che per quattro anni cioè immagino comunque la Commissione abbia delle fasi 

di verifica di valutazione del lavoro fatto con la possibilità di modificarne la composizione. 

Adesso però la cosa importante è stata quella di garantire la continuità. 

Il Consigliere Granata propone di approvare la delibera stralciando il preventivo di 

Arkè eventi in quanto, a loro giudizio, si configura una situazione di conflitto di 

interessi. 

Il Vice presidente Baventore precisa quanto segue: “Io posso solo dire che la dottoressa 

Strozzi è stata un elemento abbastanza importante delle attività culturali dell'ordine anche 

la persona che ci ha portato dentro il circuito editoriale attraverso la partecipazione a 

BookCity per cui dal mio punto di vista la sua è un ruolo che nell'Ordine ha giocato una 

parte fondamentale per la promozione soprattutto quella che riguarda l'apertura della 

comunicazione ordinistica delle attività culturali ordinistiche al pubblico generalista e non 

solo al pubblico dei professionisti appartenenti iscritti all'albo. Dopodiché immagino che la 

sua sia stata una battuta, nel senso che avendo sperimentato con noi una buona 

collaborazione si sia augurata di poter continuare nella collaborazione.” 

Interviene il Consigliere Paladini: “Capisco lo spunto, quello che non comprendo è 

nell’utilizzare il termine giurisprudenza se non si ha effettivamente conoscenza del termine 

dal punto di vista specifico sul conflitto di interesse, nel senso che un post su un social 

personale, ha delle controversie enormi da un punto di vista di validità sul conflitto di 

interesse. Ci sono attualmente modifiche importantissime in atto a livello europeo. Dobbiamo 
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ringraziare il fatto che siamo probabilmente più avanti rispetto a tutto il mondo rispetto a 

questi a queste tematiche perché abbiamo il Parlamento europeo che su questo tema è molto 

attento ma la giurisprudenza sul conflitto di interessi di una persona che è un consulente 

come è stato correttamente specificato non mi risulta, poi se ci sono delle prove in merito, 

sicuramente saranno importantissime. Come ha detto perfettamente Davide probabilmente è 

stata una battuta. Voi ritenete infelice questo è un punto di vista sicuramente soggettivo ma 

non comprendo il tema del conflitto di interesse.” 

La Presidente Di Mattei precisa che l’incarico di Daniela Strozzi era scaduto a 

Dicembre 2024, pertanto quando ha fatto il post nel mese di febbraio 2025 quando 

non era più consulente dell’Ordine. 

Il Vicepresidente Baventore chiarisce inoltre: “Volevo solo puntualizzare rispetto al 

fatto che la dottoressa Strozzi in realtà non si occupa di questioni comunicative. In genere si 

occupa di supporto all'organizzazione degli eventi, proprio in virtù anche del fatto che 

essendo una persona che lavora nel campo dell'editoria, spesso ha contatti che aiutano a 

trovare relatori competenti o magari che sono appunto autori di libri. Quindi per esempio 

non si occupa minimamente delle newsletter che invece sono del tutto appannaggio del 

gruppo comunicazione e non ha accesso a nessuno degli strumenti dell'Ordine né alla 

newsletter, né a Survey Monkey che è lo strumento attraverso il quale noi facciamo la 

customer satisfaction. Quindi in realtà l'ha scritto diciamo come completamento dell'incarico 

dalla realizzazione eventi fino alla ai risultati ma non gestisce l'accesso.” 

La Presidente Di Mattei precisa infine che la scelta di Daniela Strozzi è una scelta 

anche qua in continuità, con l'obiettivo di far riprendere subito l'attività della Casa 

della Psicologia. È stata una valutazione anche di efficacia. Capisco il punto che 

sollevate. Io mi riservo di far fare una valutazione rispetto a questo tema da un 

legale. Quindi questo lo possiamo fare sicuramente e mi sembra un aspetto corretto 
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da portare avanti, però porterei avanti anche il punto proprio per avviare l'attività 

della Casa, quindi vi chiedo di procedere al voto. 

La Consigliera Scaduto specifica come dichiarazione di voto che il suo voto è 

contrario non per i componenti del comitato ma perché non è stato stralciato il 

preventivo di Arke Eventi come da loro richiesto. 

La delibera viene approvata con 9 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Paladini, 

Redaelli, Sacchelli) , 5 astenuti (Granata, Ligorio, Pagnini, Vacchini, Zaccagnino)  e 

1 contrario ( Scaduto) (delibera n.52) 

 

Si passa al punto 21 dell’ODG: Nomina del Tavolo tecnico sulla Sanità e relativi 

impegno di spesa e affidamento incarichi. 

La Presidente Di Mattei espone la delibera di cui al punto 21 sul Tavolo Tecnico 

sanità e chiede se ci sono osservazioni in merito. 

Interviene il Consigliere Granata: “chiediamo a questo punto alla maggioranza di inserire 

la Consigliera Ligorio all'interno del tavolo tecnico Sanità, per noi elemento necessario per 

poter votare a favore della delibera e ritenere realmente questo tavolo come un tavolo di 

concertazione tra le diverse esperienze e sensibilità politiche.” 

La Consigliera Sacchelli dichiara che il tavolo è stato istituito in continuità con 

quella che era la Commissione Sanità in precedenza, ma asciugandolo ulteriormente 

anche dal punto di vista del numero dei partecipanti e del budget complessivo di 

spesa (4 gettoni). Ha l’obiettivo di confrontarsi con Regione Lombardia e 

pronunciarsi in tema di sanità I nominativi individuati sono Simonetta Spada, che è 

la Responsabile dell’UOC Psicologia dell’ASST Papa Giovanni XXIII e Coordinatrice 

Regionale delle UOPSI, Daniela Gianatti è membro della segreteria regionale di 
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AUPI che tratta con Regione Lombardia le questioni negli spazi di intervento 

sindacale e Miriam Regonesi, che è Responsabile della ASST Bergamo Ovest. Quindi 

un numero estremamente circoscritto di persone, di figure che interloquiscono 

direttamente con Regione Lombardia. Si prevedono delle azioni di informazione ai 

colleghi su questi temi e, oltre agli incontri, la produzione di documenti sottoscritti 

dalle diverse parti in modo congiunto. Aggiunge: “Questo è il motivo per cui in numero 

estremamente ristretto. Quindi nulla a che vedere con le abilità e le competenze di Livia e 

della rappresentatività di Altra Psicologia nella comunità degli psicologi.” 

Il Consigliere Granata ribadisce che in passato la Consulta Sanità aveva al suo 

interno 2 componenti della minoranza e riporta nuovamente la richiesta di inserire 

Ligorio, dichiarando che il non farlo risponderebbe ad una scelta di tipo politico e 

sarebbe una perdita di competenze per il tavolo.  

Il Vice Presidente Baventore sottolinea che le persone identificate hanno un ruolo 

di rappresentanza in Regione come coordinatori delle unità operative di psicologia 

clinica o per il sindacato AUPI. 

La Consigliera Gabriella Scaduto interviene affermando che nulla impedisce a un 

Consigliere interno al Consiglio, se non la volontà dello stesso Consiglio, di essere 

inserito in un tavolo. Sottolinea che tale discorso è valido nel caso si voglia inserire 

un componente esterno. Riferendosi alla Consulta, evidenzia che sono stati inseriti 

tre componenti della maggioranza, escludendo la Presidente, che rimane una 

costante. La Consigliera si interroga, con molta serenità, sulla volontà politica dietro 

a questa decisione. Aggiunge che il Tavolo Sanità è un tavolo politico e che esiste 

una volontà politica di non inserire un membro di minoranza, chiedendo di essere 

onesti e di ammettere apertamente tale scelta. Conclude dicendo che, se si propone 

un componente esterno, ha senso valutare il suo curriculum istituzionale, mentre se 
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si tratta di un Consigliere, la sua partecipazione è legata a un aspetto tecnico, ma il 

diniego della maggioranza rimane una decisione politica.  

La Consigliera Sacchelli conclude dichiarando: “mi rivolgo direttamente a Livia. Spero 

che questa cosa possa comprenderla nelle mie parole, al di là delle narrative. Anche i membri 

del Consiglio che sono qui sono quelli che vanno a parlare con Regione. Quindi tutte le 

persone che fanno parte del gruppo, sono state scelte per questo ruolo. Poi, secondo me, il 

tema è che potrebbero esserci delle questioni per le quali chi è stato scelto e che è stato scelto 

sostanzialmente anche per la frequenza delle tematiche trattate nelle precedenti occasioni, 

potrebbe non essere esaustivo, quindi si può chiedere un intervento ad hoc per alcune 

tematiche al Garante o ad un membro della ATS. Ci siamo presi anche lo spazio 

eventualmente di invitare, all'interno del gruppo di lavoro, qualcuno che possa a sua volta 

avere questo tipo di ruolo di interlocuzione diretta. Non è uno spazio di produzione di 

materiali di riflessioni ma di interlocuzioni tra rappresentanti di rappresentati ecco e quindi 

quello poi è. Nulla ha a che fare con il fatto che tu sia una persona in gamba per cui così come 

ti ho coinvolta nel gruppo di lavoro della psicologia delle cure primarie, conto di coinvolgerti 

in altri gruppi di lavoro.” 

La Presidente Di Mattei aggiunge: “Grazie. Concludo dicendo che una parte del 

misunderstanding probabilmente l'ho creata io. Perché con Luca Granata sono io la prima a 

parlare del Tavolo Tecnico di Sanità. Quindi intanto mi prendo questa parte di responsabilità. 

Dopodiché però ho parlato con Cinzia Sacchelli che mi ha spiegato anche meglio perché 

appunto non avevo bene in mente quali fossero le diverse caratteristiche e finalità. Con Cinzia 

avevamo condiviso il percorso del gruppo, di coinvolgere Livia in una prima battuta sulle 

cure primarie, che è anche un contesto più operativo, mantenere questa invece conformazione 

del Tavolo Tecnico Sanitario e abbiamo parlato con Cinzia di coinvolgere Riccardo Bettiga 

dove appunto possa esserci bisogno e dove si creino le possibilità eventualmente, senza nessun 
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tipo di impegno, ma avevamo pensato proprio con la logica che portava Cinzia. Secondo me 

nulla osta di lasciarsi aperte le porte, per ora diciamo la logica è questa ci affidiamo alla 

valutazione di Cinzia Sacchelli che all'interno di questo contesto lavora e quindi questa è la 

proposta attualmente”. 

Il Consigliere Granata fa una dichiarazione di voto: “La dichiarazione è la medesima di 

quella che ho fatto precedentemente nel punto 19, mi pare, dove appunto il voto è di 

astensione. Nel senso che riteniamo il Tavolo Tecnico della Sanità, veramente importante e 

quindi non voteremo contrari ma ci asterremo con la motivazione che all'interno del Tavolo 

Tecnico non c'è un rappresentante dei 4000 elettori di Altra Psicologia.” 

La delibera viene approvata con 9 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Paladini, 

Redaelli, Sacchelli) e 6 astenuti (Granata, Ligorio, Pagnini, Scaduto, Vacchini, 

Zaccagnino) (delibera n.53) 

 

La Presidente Valentina Di Mattei alle ore 22.32 dichiara chiusa la seduta. 

 

Il presente verbale è stato approvato nella riunione di Consiglio del 12/06/2025  
 

La Presidente 

Valentina Di Mattei  

(Firma omessa ex art.3 

del D.Lgs. n.39/1993)  

 

La Segretaria 

Simona Silvestro 

(Firma omessa ex art.3 

del D.Lgs. n.39/1993) 

 


